



ARMANDO YAÑEZ SANDOVAL
DIRECTOR GENERAL ADJUNTO PARA ASUNTOS FRONTERIZOS
PRESENTE

NÚMERO DE SOLICITUD:

FECHA: 22 de junio de 2015.

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS:

LUGAR: Ciudad Juárez, Chihuahua.

PERIODO: 15-17 de junio de 2016.

- OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE LA MISMA):

Atender la Reunión del Consejo Directivo Binacional de la Comisión de Cooperación Ecológica Fronteriza (COCEF) y el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN), con el objetivo de revisar y aprobar asuntos de política de trabajo, presentación de informes de avance, votar proyectos de infraestructura ambiental que protejan, preserven y/o mejoren el medio ambiente y la calidad de vida de las comunidades fronterizas y, especialmente, en esta reunión se discutieron los avances en el tema de la reforma institucional y junto con las contrapartes estadounidenses definimos los pasos a seguir en dicho proceso.

- BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

- Participación en la reunión privada del Consejo Directivo en la cual se abordaron los siguientes temas: Proceso de Integración de las instituciones, estatus del proyecto CleanFund, aprobación de presupuestos y bonos, proceso de selección de los Directores del BDAN, especialmente el del DEAA y actualización en el aumento general de capital. Además, se presentó al nuevo representante de la sociedad civil por parte de México.
- Participación en la reunión ordinaria del Consejo Directivo en la cual las instituciones nos informaron sobre sus avances en 2016 y actividades para 2017. Votamos 7 proyectos de infraestructura ambiental en los sectores de agua y residuos sólidos que en su conjunto representan una inversión total estimada de cerca de \$15 millones de dólares.
- Participación en la sesión pública con la sociedad civil, la cual es un foro abierto para que la población en general exprese sus propuestas, preocupaciones y/o comentarios.

- CONCLUSIONES:

Resaltaron los avances de los gobiernos en sus respectivos procesos domésticos para finalizar la fusión de las instituciones. Asimismo, se reportó el avance del primer proyecto de transporte público financiado por el Banco para la adquisición de autobuses de bajas emisiones en la zona fronteriza de México. Además, se destacó la medición del impacto de proyectos de infraestructura de saneamiento en Baja California, terminados entre 2002 y 2014 en las ciudades de Mexicali, Tecate, Playas de Rosarito y Tijuana, B.C.

- RESULTADOS OBTENIDOS:

- Aprobación de 7 nuevos proyectos de infraestructura ambiental en los sectores de agua y residuos sólidos que en su conjunto representan una inversión total estimada de cerca de \$15 millones de dólares. Estos proyectos beneficiarán a más de 514 mil residentes de 14 comunidades de ambos lados de la frontera de México y los Estados Unidos.
- 6 de esos proyectos recibirán recursos no reembolsables del BDAN a través de su Programa de Apoyo a Comunidades (PAC).
- Derivado de la medición del impacto de proyectos de infraestructura de saneamiento en Baja California, terminados entre 2002 y 2014 en las ciudades de Mexicali, Tecate, Playas de Rosarito y Tijuana, B.C., se desprendió que en estos municipios aumentó de 0% a cerca del 100% la población conectada a los sistemas de saneamiento en las áreas de los proyectos con la eliminación correspondiente de las fosas sépticas y letrinas. Como resultado, la población goza de mejores condiciones de vida y salud, con una disminución de entre el 16% al 33% en enfermedades gastrointestinales en tres de los municipios.
- Se realizó el intercambio del memorando de entendimiento entre el BDAN y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) con el objetivo de explorar oportunidades de cooperación y colaboración en áreas de interés común, en especial, en relación a la transferencia de conocimiento de las herramientas metodológicas desarrolladas por el BID a través de su Iniciativa de Ciudades Emergentes y Sostenibles (ICES) para identificar, priorizar y apoyar la

estructura financiera de acciones y proyectos de sostenibilidad ambiental, urbana, fiscal y de gobernanza en diferentes áreas de la zona fronteriza de México.

- CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:

Con esta reunión se fortalece la relación entre Estados Unidos y México en el marco de la COCEF y el BDAN; una vez que se concluyan los trabajos de la reforma institucional permitirán a esta Secretaría encaminar mejor la aportación que actualmente se da a las instituciones en forma de cuota. Particularmente en esta reunión se aprobaron 5 proyectos para la compra de equipo de manejo de residuos sólidos en dos comunidades de Coahuila y tres de Chihuahua que en conjunto beneficiarán a más de 511,400 habitantes. A través de estos proyectos, se dispondrán de hasta 557 toneladas métricas diarias de residuos sólidos de manera adecuada en rellenos sanitarios.

ATENTAMENTE


Armando Yáñez Sandoval

Director General Adjunto para Asuntos Fronterizos



Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.